
COMITÉ DE QUARTIER SAINT MAURILLE-ILE-SAINT AUBIN

LE 10 NOVEMBRE 2021 À 18H30

Présents :

Dominique BAZIRE, Etienne BREMOND, Benoit DEBOTTE, Yohan GAILLARD, Gilbert GUILLOU, Moricette JARRY,
Fabien   LE   COGUIEC,   Delphine   LECOMTE,   Didier   LEFEBVRE,   Jacqueline  MARVY,   Elodier  MASURIER,   Odile
MEILLEROUX-SABIC, Gérard MOREAU, Vincent PEJAC, Lucile PRIMOUT, Fabienne ROSAENZ, Thierry VIGOGNE,
Hervé YANNOU.

En introduction, les membres du comité se présentent à tour de rôle. 

LECTURE DU RÈGLEMENT
Article Remarques

1 RAS
2 RAS
3 RAS
4 RAS
5 RAS
6 Permettre   les   inscriptions   jusqu’à   la  fin d’année car  certains habitants  n’auraient  pas pu

s’inscrire  du fait  de  la défaillance de  l’adresse mail.   Il  est demandé que les habitants  en
soient informés via Cé l’Info.

7 RAS
8 RAS
9 2 élus référents à ajouter
10 Maintien d’un minimum de 10 membres pour convoquer le Comité de Quartier
11 RAS
12 RAS
13 RAS
14 RAS
15 RAS

Remarques :

- une formation sera proposé les 17/12 soirée et 18/12 matin, à destination des président de Comité de
Quartier et des élus référents

- le panneau d’information du Cloître est tombé
- Les comités de quartier disposent d’une adresse mail  que les habitants  peuvent utiliser pour faire

remonter des informations aux membres des Comités de Quartier. Aussi, une page internet est dédiée
aux CQ des Ponts-de-Cé pour informer les citoyens des projets et compte-rendus.

- Il est proposé de ne pas indiquer Val de Louet dans le nom du CQ

LES COMMISSIONS
Les commissions sont des structures souples d’organisation et de mise en œuvre des projets. Les membres
peuvent participer à une ou plusieurs commissions selon ses propres intérêts et compétences. Elles peuvent
s’appuyer sur des compétences internes aux commissions et aux comités de quartiers mais peuvent également
faire appel à des compétences extérieures.  

L’ancien Comité Consultatif de Quartier disposait de 6 commissions : 

- Art en Cé jardins. 4 éditions ont été proposées en appui des services techniques et logistiques de la
ville. Le projet a trouvé son intérêt auprès de la Mairie qui appui plus fortement sa mise en œuvre,
cependant, un membre du Comité de Quartier reste référent. 



- Arbre :  La   commission  a  notamment  élaboré  une   charte  de   l’arbre   cosignée  avec   la  Mairie.   Les
membres de cette commission veille aux justifications d’arrachage des arbres et se portent garant de
la charte. Ils ont pu maintenir certains arbres qui n’avaient pas de justifications valables d’arrachage. 

- Circulation et Sécurité :  La commission a fait un état des lieux des stationnements du quartier. Elle
travaille à la meilleure circulation, le stationnement et la sécurité des usagers dans le quartier. Elle a
notamment pu travailler sur l’évolution du Port des Noues. 

- Jeux de pistes : La commissions a proposé à plusieurs reprises des jeux de pistes en lien avec l’histoire
des quartiers anciens de la ville. 

- Patrimoine : La commission est à l’origine du circuit touristique dans les quartiers et des panneaux
- Développement durable et fleurissement :  La commission a travaillé sur le fleurissement des bords

des bords de murs et sur les jardins partagés. 

Les  membres   du   Comité   de   quartier   propose   les   idées   de   projets   suivants.   Chaque   proposition   est
rattachée à une commission : 

Propositions Commission
Valorisation des façades, au-delà de leur 
fleurissement Cadre de vie

Développer des fresques sur des murs peu 
esthétiques

Cadre de vie

Changer les conditions de fleurissement des 
trottoirs Végétalisation

Végétalisation de la baignade, anticiper le 
vieillissement des peupliers existants Végétalisation

Poursuivre les jeux de pistes et proposer une offre 
dédiée aux enfants Patrimoine

Découvrir la boule de fort Patrimoine
Aider à la valorisation du musée des coiffes et plus 
largement au château Patrimoine

Créer des moments de convivialités (repas 
quartier, découverte boules de fort…) Convivialité

Poursuivre l’art dans ses jardins Art dans Cé jardins

Faire émerger un urbanisme conciliant les enjeux 
environnementaux et la préservation des sols

Cadre de vie. Le projet n’étant qu’au stade 
d’objectif, dans un premier temps il y a besoin de 
s'informer, de se former, et de rechercher la 
définition de projets pouvant être menés à 
l'échelle du quartier

Vivre la ville depuis les yeux d’un enfant
Circulation et sécurité. L’enjeu de l’enfance pourra
à terme faire l’objet d’une commission dédiée. 

En conclusion, 6 commissions seront créées, maintenues ou modifiées : 

- Art en Cé jardins (Commission maintenue)
- Cadre de vie (Commission créée)
- Végétalisation (commission élargissant les travaux de la commission Arbre)
- Patrimoine (commission maintenue intégrant la commission Jeux de piste)
- Convivialité (Commission créée)
- Circulation et sécurité (commission maintenue)



PRÉSIDENCE ET PROCHAINE RÉUNION
Odile Sabic, ancienne présidente du Comité Consultatif de Quartier, précise le rôle du président telle qu’elle le
pratiquait.   Il   s’agit  de sa propre approche,  elle  précise que chacun peut  reconsidérer  cette approche.  Elle
pratique rôle de présidence comme un chef d’orchestre qui met en exergue les compétences de chacun au
travers les prises de paroles et des présentations. La fonction porte également sur l’invitation aux réunions et la
rédaction d’un ordre du jour. Aussi, Odile Sabic veillait à créer des moments de convivialités à l’issue de chaque
réunion. 

Elle  précise qu’elle  ne souhaite  pas nécessairement  reprendre  le  rôle de présidence mais   le   fera si  aucun
candidat ne se présente. 

Il est proposé que le président soit élu lors de la prochaine réunion. Entre temps, les membres du Comité de
Quartier peuvent proposer leur candidature auprès de Delphine LECOMTE.

Il  est  proposé  que  l’horaire  des  réunions soit  maintenu 20h comme lors des  réunions  de  l’ancien  Comité
Consultatif CItoyen. 

A   l’issue  de   la   première   réunion,   le   compte-rendu   sera   rédigé   par  Delphine   Lecomte  et   Yohan  Gaillard.
Delphine Lecomte réalisera un sondage pour tenir la prochaine réunion le 30 novembre, le 1er décembre ou le 2
décembre (lien ci-joint). 

Elle  proposera  un second  sondage  pour  permettre  à  chaque  membre  de s’inscrire  dans  une  ou plusieurs
commissions (à venir).
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